
令和元年第３回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

６月１９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ４１ 村下 貴夫 
（分割質問） 

１ 豚コレラ対策について 
（１）豚コレラ発生以降の県の対応等を振り返っての

知事の所感について 
（２）今後の県としての豚コレラ対策について 

知事 
総務部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
商工労働部長 
観光国際局長 
都市公園整備局長 
教育長 
警察本部長 

２ 健やかで安らかな地域づくりについて 
（１）県強靱化計画の見直しについて 
（２）高齢者虐待の防止に向けた取組みについて 
（３）中高年の引きこもり対策について 
（４）新たな県社会的養育推進計画の策定について 
（５）川崎市での殺傷事件を受けた登下校時の安全確

保対策の強化に向けた取組みについて 

３ 地域にあふれる魅力と活力づくりについて 
（１）海外渡航の成果と今後の海外戦略について 
  ① 岐阜かかみがはら航空宇宙博物館の海外連携

について 
  ② イギリスとハンガリーとの今後の交流につい
   て 
（２）研究開発・技術支援体制の強化について 
（３）木のふれあい館（仮称）の開館に向けた取組み

について 
（４）県営都市公園の活性化について 
  ① 県都市公園活性化戦略に基づく取組みの成果

と今後の取組み方針について 
  ② 養老公園開園１４０周年に向けた活性化の取

組みについて 
  ③ 広域周遊観光における養老公園の拠点化につ

いて 
（５）一宮西港道路の早期整備について 

４ 「清流の国ぎふ」を支える人づくりについて 
（１）新たな県少子化対策基本計画の策定について 
（２）幼児教育・保育の無償化実施について 

① 制度開始に向けた保育士確保の取組みについ
 て 

  ② 指導監督基準を満たさない認可外保育施設へ
の指導監督について 

（３）県業務へのＲＰＡ導入について 
（４）第３次県教育ビジョンを踏まえた取組みについ
  て 

① 高校でのふるさと教育の本格展開に向けた取
組みについて 

② 高校でのＩＣＴ環境の利活用推進について 

２ ４０ 伊藤 正博 
（分割質問） 

１ 「『清流の国ぎふ』創生総合戦略」への取組みにつ
いて 

（１）「『清流の国ぎふ』創生総合戦略」のフォローア
ップ体制について 

（２）職員による政策研究の取組みと考え方について 
２ 豚コレラ対策について 
（１）豚へのワクチン接種の考え方について 
（２）防疫対応時の職員等の安全対策、暑さ対策につ

いて 
（３）全国知事会等を通じた広域的な応援要請につい  
  て 

知事 
総務部長 
清流の国推進部長 
危機管理部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
都市建築部長 
教育長 
警察本部長 
選挙管理委員会委員長 

３ 自治体ポイント制度の効果と課題並びに今後の活
用方針について 

４ 県内市町村の受援計画の策定状況と今後の策定支
援について 

５ 気候変動適応法施行を受けた今後の取組みについ  
 て 

６ 民生委員の担い手不足対策と今後の取組みについ
て 

７ 太陽光発電事業の適切な推進に向けた県のルール
づくりについて 

８ 土砂災害特別警戒区域から安全な区域への移転促
進に向けた取組みについて 

 



 

６月１９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ９ 小学校における教育体制について 
（１）小学校における「教科担任制」導入に向けた見

解について 
（２）小学校３年生からの英語必修化を見据えた取組

みについて 
10 アルミ缶回収に対するポイント付与の問合せと条
例を踏まえた今後の運用について 

11 統一地方選挙の投票率に対する受け止めと各種選
挙の投票率向上に向けた取組みについて 

 



 

６月２０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １３ 澄川 寿之 
（分割質問） 

１ 災害に強い岐阜県を目指して 
(１) 公助の力の強化を見据えた消防力向上の取組み 

について 
(２) 災害時健康危機管理支援チーム「ＤＨＥＡＴ」 

の取組状況について 
(３) 県立高等学校体育館への空調設備の設置につい

   て 

知事 
総務部長 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
観光国際局長 
教育長 

２ 岐阜県の魅力向上への取組みについて 
(１) ナイトタイムエコノミーといった観光消費額を 

増加させる取組みについて 
(２) 観光誘客のためのデジタルコンテンツの活用に 

ついて 
３ さらなる県民サービスの充実に向けて 
(１) 県税のキャッシュレス納付機会の拡大について 
(２) 難病患者に対する公共施設利用料の減免につい 

て 
(３) 低体重児用・ダウン症児用の子育て支援ブック 

の作成について 

２ ３４ 伊藤 秀光 １ 事前の防災対策について 
(１) ドローンを活用した砂防施設の調査について 
(２) 航空レーザー測量の進捗状況とその結果を活用 

した治山対策について 
２ 子どもの貧困対策の実行計画の策定方針について 
(１) 県民運動の視点を盛り込むことについて 
(２) 妊娠期から子育て期に至るまでの切れ目のない 

支援の反映について 

子ども・女性局長 
林政部長 
県土整備部長 

３ ２０ 長屋 光征 
（分割質問） 

１ 児童虐待防止について 
（１）児童福祉法等の改正による職員増加の財源等の

課題と子ども相談センターの体制整備について 
（２）児童虐待相談対応件数の増加を受けた対策につ

いて 
（３）子ども相談センターの職員に対するストレスケ

アについて 
２ 交通安全対策について 
（１）大津市の交通事故を受けて実施された安全点検

の進捗状況と対策について 
（２）安全点検を踏まえた県管理道路の対策について 
（３）県立高等学校における自転車通学の交通安全教

育について 
（４）高齢者の事故防止のための踏み間違え防止装置

の購入補助について 

知事 
環境生活部長 
子ども・女性局長 
観光国際局長 
林政部長 
県土整備部長 
教育長 
警察本部長 

３ 大河ドラマ「麒麟がくる」を活用した観光振興に
向けた他自治体との連携及び一過性に終わらせない
ための取組みについて 

４ 幅広い年齢層が親しむことができる木のふれあい
館（仮称）の運営について 

４ ２８ 松岡 正人 
（分割質問） 

１ シニア世代（高齢者）が生き生きと安心して暮ら
せるまちづくりについて 

（１）シニア世代（高齢者）が活躍できる社会づくり
について 

（２）シニア世代（高齢者）の就業拡大等について 
① 県内企業の定年延長の現状と課題、今後の取
組みについて 

② シニア世代（高齢者）の就業・起業支援につ
いて 

③ シルバー人材センターの課題と今後の取組み
について 

（３）シニア世代（高齢者）による地域活動の活性化
について 
① 老人クラブ等の活性化に向けた取組みについ   
 て 
② シニア世代（高齢者）による生活支援ボラン
ティアへの参入や介護分野への就労支援等につ
いて 

知事 
清流の国推進部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
警察本部長 
 
 



６月２０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   

（４）シニア世代（高齢者）の地域活動へのリーダー
としての参画について 
① シニア世代（高齢者）を中心とした地域の人
材育成について 

② 防犯ボランティア分野におけるシニア世代
（高齢者）への期待について 

 
２ 就職氷河期世代に対する就労支援と移住定住支援
について 

（１）総合人材チャレンジセンター等を活用した今後
の取組みについて 

（２）就労支援と連携した移住定住施策の展開につい  
  て 

５ ２３ 野村 美穂 １ 歩行者の交通安全対策について 
（１）通学路以外の道路における交通安全対策につい  
  て 
（２）交通事故の未然防止に向けた道路整備について 
２ 色の見え方が違う児童生徒への配慮について 
（１）色覚チョーク導入の進捗状況について 
（２）電子黒板機能付ホワイトボードの導入における

色の見え方が違う児童生徒への配慮について 
３ 教育現場における食育について 
（１）「岐阜県食育推進基本計画」における教育現場で

の食育の位置づけについて 
（２）文部科学省の「食に関する手引き」と「岐阜県

食育推進計画」との連動について 

健康福祉部長 
県土整備部長 
教育長 
警察本部長 

６ ２７ 山本 勝敏 
 

１ 在留外国人に対する日本の生活文化等の理解促進
について 

２ 自治会組織の重要性に関する認識とその維持に向
けた取組みについて 

知事 

 



 
６月２１日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １７ 広瀬  修 
 

１ 不登校児童生徒に対する学習支援の現状と今後の
取組み方針について 

２ ひきこもりの若者に対する取組みについて 
３ 高等学校の教員の勤務時間に対する部活動の位置
づけについて 

健康福祉部長 
教育長 

２ １４ 水野 吉近
（分割質問） 

１ 食品ロス削減に向けた取組みと食品ロス削減推進
計画の策定に向けた今後の方向性について 

２ 企業向け外国人雇用相談窓口の取組みについて 
３ 大河ドラマ「麒麟がくる」推進協議会土産物ワー
キンググループの取組みについて 

環境生活部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
 

４ 認知症施策の推進について 
（１）チームオレンジの構築推進に向けた市町村支援

について 
（２）若年性認知症の就労支援・社会参加対策の強化

について 

３ １１ 中川 裕子 １ 就職氷河期世代への支援とあり方について 
（１）国に対する要望について 
（２）就職氷河期世代の就業実態や課題の把握につい
  て 
２ ひきこもり支援について 
（１）ひきこもり支援に対する行政の役割について 
（２）公的支援充実に向けた今後の取組みについて 
３ 県庁舎建設について 
（１）県庁舎建設事業の県民への周知について 
（２）事業費の削減について 
４ リニア中央新幹線非常口工事における陥没事故を
受けた対応について 

（１）ＪＲ東海に対する工事の中断と事故検証の要求
について 

（２）陥没事故を受けた環境影響調査の実施について 

知事 
総務部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
都市公園整備局長 

４ １９ 国枝慎太郎 １ 農畜産物の知的財産の保護に向けた取組みについ  
 て 
（１）県が開発した農産物の知的財産保護の取組みに

ついて 
（２）畜産物の遺伝資源の不正流通を防ぐ仕組みづく

りについて 
２ プログラミング教育について 
（１）小学校におけるプログラミング教育必修化によ

る教員の対応について 
（２）教育必修化に向けた市町村教育委員会の準備状

況と課題について 
（３）将来を見据えた小中高等学校におけるプログラ

ミング教育の推進について 

農政部長 
教育長 
 

５ ２２ 高木 貴行 
（分割質問） 

１ ＦＣ岐阜の現状に対する所見について 知事 
商工労働部長 
教育長 ２ 県内のキャッシュレス化について 

（１）消費税率引上げを踏まえた県内のキャッシュレ
ス化に関する動向について 

（２）キャッシュレス決済端末支援に関する周知につ
いて 

３ 県立高等学校のあり方について 
（１）地域課題探究型学習推進事業の予算配分と効果

について 
（２）活性化協議会及び学校運営協議会の目的、予算

及び実施状況について 
（３）県立高等学校の再編統廃合に対する所見につい

て  

６ ３６ 佐藤 武彦 １ 岐阜県置県１５０周年を節目とした百年公園活性
化に向けた方針について 

２ 長良川中流域における遊水地計画の進捗状況と整
備効果、今後の治水対策について 

３ 曽代用水の災害対策と今後の取組みについて 
４ 教職員の働き方改革について 
(１) 教職員の働き方改革プラン策定以後の教員の時

間外勤務縮減の実績について 

知事 
農政部長 
県土整備部長 
教育長 

 



 
６月２１日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   (２) 新たな時間外勤務の目安の達成に向けた今後の
取組みについて 

 

 


